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Nuevo Consejo Regional de
Valparaíso asume funciones
para el periodo 2025-2029

Este lunes 6 de enero asumió el nuevo Consejo Regional, que estará
compuesto por 28 integrantes, de los cuales solo cinco fueron reelectos.
Las principales mayorías corresponden a partidos de la oposición. (FOTO:
RRSS Gobierno Regional de Valparaíso).

• Entre algunos de los desafíos está
el hospital biprovincial y el tren de
Valparaíso a Los Andes.-

El lunes 6 de ene-
ro, en los jardines
del Palacio Vergara
de Viña del Mar, se
realizó la sesión de
instalación del nue-
vo Consejo Regional
de Valparaíso para el
periodo 2025-2029.
Durante la ceremo-
nia, asumieron ofi-
cialmente los conse-
jeros de las provin-
cias de San Felipe y
Los Andes.

El consejo quedó
compuesto por 28
miembros, con re-
presentación parita-
ria de 14 hombres y
14 mujeres. Por la
provincia de San Fe-
lipe asumieron Ma-
ricel Martínez
(PPD), Rodolfo
Silva (IND-RN) y
Fernando Astor-
ga (REP). En tanto,
por Los Andes, reno-
varon su cargo Edi-
th Quiroz (RN) y
María Victoria
Rodríguez (IND-
FRVS), al igual que
el gobernador regio-
nal, Rodrigo Mun-
daca.

«Somos hombres
y mujeres que he-
mos sido electos de-
mocráticamente.
Descansa sobre
nuestros hombros la
soberanía popular.
La soberanía popu-
lar se expresó. Tene-
mos 28 consejeros
regionales, quién
habla también, y
por tanto, vamos a
trabajar de la mis-
ma manera que lo
hicimos los tres
años anteriores.
Trabajando con to-
dos, sin distinción ni
resabio político ni
ideológico», afirmó
Rodrigo Mundaca,
presidente del Con-
sejo Regional, en de-
claraciones a BioBio
Chile.

El 26 de octubre
de 2024, en una en-
trevista con CNN
previa a las eleccio-
nes regionales, el go-
bernador Rodrigo
Mundaca abordó los

desafíos pendientes
de la región. Entre
ellos destacó: «ma-
teria de la licitación
del transporte pú-
blico, de electromo-
vilidad, de trenes.
Somos una región
oceánica y, por tan-
to, tenemos desafío
portuario, descen-
tralización en lo fis-
cal, en lo adminis-
trativo, en lo políti-
co».

Rodolfo Silva,
en conversación con
Diario El Trabajo,
se mostró contento
al asumir el cargo de
consejero regional y
destacó que sus
principales priorida-
des están enfocadas
en temas de salud y
conectividad para la
región, principal-
mente para las pro-
vincias de San Feli-
pe y Los Andes

«En San Felipe y
Los Andes, el hospi-
tal biprovincial si-

gue en etapa de pre-
factibilidad, que es
apenas la segunda
etapa de cualquier
proyecto. Han pasa-
do varios años y to-
davía está en esa
etapa. Es un tema
que quiero empezar
a trabajar desde ya
con las autoridades
pertinentes, con el
resto de los conseje-
ros regionales y con
el gobernador», se-
ñaló Silva.

En un análisis
más amplio, men-
cionó el hospital del
cáncer para la Re-
gión de Valparaíso,
un proyecto que sur-
gió en 2018 median-
te un convenio entre
el Ministerio de Sa-
lud (Minsal) y el Go-
bierno Regional
(GORE) por 110.000
millones de pesos
distribuidos en seis
años. Sin embargo,
según explicó, este
proyecto aún en-
frenta problemas
por falta de recursos
para finalizar su di-
seño.

En el ámbito lo-
cal, Silva enfatizó la
necesidad de avan-
zar en la construc-
ción de otro Cesfam

para San Felipe y
postas rurales en lo-
calidades como Las
Cabras, Reinoso y
Catemu.

«Estos son temas
que debemos sacar
adelante. Además,
el convenio entre el
GORE y el Minsal
venció en 2024, y
hay proyectos en
ejecución que pro-
vienen de ese acuer-
do. Será necesario
firmar un nuevo
convenio para reac-
tivar estos proce-
sos», comentó.

Respecto al al-
cantarillado en To-
cornal, Santa María,
proyecto que está en
etapa de reevalua-
ción por falta de fi-
nanciamiento, Silva
precisó que «afecta
a cerca de 2.000
personas. Se desti-
naron 6.000 millo-
nes de pesos del
Fondo Nacional de
Desarrollo Regional
(FNDR) para su eje-
cución, que abarca
12 kilómetros de al-
cantarillado y más
de 550 uniones do-
miciliarias, pero
quedó paralizado
por falta de dinero».

El consejero in-

formó que ya está
gestionando reunio-
nes con el alcalde de
Santa María, Clau-
dio Zurita, y el con-
cejal Danilo Aran-
cibia, para abordar
este tema y presen-
tarlo en el Consejo
Regional.

Finalmente, Sil-
va abordó el proyec-
to del tren entre Val-
paraíso y Los Andes,
que se encuentra en
etapa de estudio de
ingeniería, así como
el tren Valparaíso-
Calera-Llay Llay-Til
Til-Quinta Normal,
que conectaría con
Santiago.

«En el discurso
cuando asumimos el
cargo, se mencionó
el tren Valparaíso-
Santiago, que pasa
por Llay Llay.  La
reactivación del
tren en nuestra re-
gión sería funda-
mental, especial-
mente para las pro-
vincias de San Feli-
pe y Los Andes, nos
ayudaría bastante
para desintoxicar
los caminos y dismi-
nuir prácticamente
56 viajes de camio-
nes diarios», cerró.

Jacqueline León
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